



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año I.—Núm. 85 Redacción: Danús 2 Palma de Mallorca.—Jueves 19 de Octubre de 1939. Año de la Victoria Teléfonos 1745 - 2078 Precio: 15 cts.

Despidese de Burgos el Jefe del Estado en marcha a Madrid, otra vez la capital

Rememora el Caudillo en su discurso las horas de la guerra, pasadas en la vieja ciudad del Cid, henchidas de muestras de cariño y entusiasmo hacia sus salvadores de la Patria, Una y Grande

Una circular sobre Abastos

La magnanimidad netamente española nos ha llevado, con otras veces en nuestra historia, a perdonar y permitir que un vegetal por las calles de España despreciables seres de fin, tarde o temprano, tendrá que ser el lógico a todo traición su Patria.

Una reciente circular del Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. sale al paso de la perentoria necesidad, dando órdenes terminantes sobre la operación de todos los militantes a tal fin.

La Falange debe ponerse en plé, como hace tres años cuando el desembarco, y el fusil de entonces debe ser ahora trofeo por la vista y el oído para conocer en todo momento que allí en Porto-Cristo avanzó hacia el enemigo, para afrontar el enemigo también, aunque se trate de familiares más íntimos.

Una jornada en el frente occidental

Croniquilla italiana de guerra

La presuposición de un ataque en gran escala y con el empleo de importantes masas de tropas y medios, se hacía de día en día más patente y más violento que los movimientos realizados por las tropas alemanas en el sector del Mosela se consideraban como el preludio de una más vasta ofensiva.

La mesa de Redacción

SÓLO PARA MUJERES.—No podemos quejarnos de ella, los que fuimos a la guerra. Su cuerpo se hizo manos en el Hospital, en el Quirófano, en el Taller, en los Comedores y Cocinas, en la industria militar, en la Ambulancia misma, y en aquel rincóncito suave del Hogar que oía a Trabajo y a Patria.

Ella, la del Himno, la de nuestra Canción de guerra y de amor, fué la que dió vida a flechas y a yugos, en nuestras camisas nuevas.

En verdad, no podemos quejarnos de ellas, los que no dejamos novia en la retaguardia. Ahora bien, fueron muchos que dejaron alguien esperando su regreso y que no supieron de la fidelidad. Y que cuando volvieron, portadores de la Victoria, viendo a metralla y a intemperie, no encontraron ni los brazos, ni la sonrisa, ni los anhelos de la novia que dejaron. Había claudicados.

Y decimos todo esto, porque a una mayoría de combatientes le movieron siempre motivos emocionales profundos y uno de ellos, fué sin duda, la aspiración de que la mujer querida fuera uno de los premios suficientes a su Servicio y Sacrificio por la Patria. Pero desgraciadamente, y eso es lo que lamentamos sinceramente—muchas de nuestras mujeres no lo entendieron así.—A. C.

'Aquí os dejo, para que lo conserveis, el plano de las operaciones en su última fase'

Y, después de despedirse de la histórica capital castellana, parte en automóvil el Generalísimo, entre manifestaciones de apoteósico entusiasmo

PALABRAS A LOS BURGUESES

Burgos.—En el acto de despedida del Caudillo ante el Ayuntamiento y la Corporación, que presidida por el Gobernador había esperado en su despacho, Su Excelencia pronunció el siguiente discurso:

Vinimos a Burgos en los momentos de mayor peligro para la Patria. Hemos pasado en esta ciudad, momentos decisivos en la Historia de España. Aquí pasó los días memorables de la terminación de la guerra del Norte, del Levante y del Sur, y aunque encerrado siempre en este palacio y absorbido por los apremios de la guerra, no he podido disfrutar de las delicias de esta ciudad, he aprendido en todo momento el cariño y entusiasmo de este noble pueblo burgalés del que me marcho altamente agradecido.

Ahora, de momento, sufrireis las consecuencias de la resaca producida por la marcha de los organismos oficiales que aquí se instalaron durante la guerra y en los primeros tiempos de la paz. Pero confío en que el rápido resurgimiento de la actividad industrial, comercial y agrícola españolas se reflejará en el bienestar y engrandecimiento de todos nuestros pueblos, ciudades y provincias.

Tenéis que poneros a trabajar para que Burgos prospere todo lo posible y tenga no sólo la vida provinciana, sino también vida industrial propia.

Aquí os dejo, para que lo conserveis, el plano de las operaciones en su última fase, en el que se refleja como se encontraban España y los frentes cuando íbamos a iniciar la última ofensiva. Sobre el trabajo durante muchas horas en vigilia y también constante, por el servicio y engrandecimiento de España.

Repito que me llevo un gran recuerdo de Burgos y que a cualquier sitio donde vaya me encontraréis siempre.

PARTE EL CAUDILLO

Burgos.—A las 3'30 de la tarde salió de su Palacio el Caudillo seguido de su escolta, y por la Avenida del Generalísimo y Paseo del Espolón marchó por la carretera de Madrid.

En el Paseo del Espolón frente a la Casa Consistorial se hallaba el Ayuntamiento en Corporación con los maceros y timbaleros, y diversas representaciones de los centros oficiales de la población.

Junto al Palacio Provincial se hallaba la Diputación en pleno también con maceros y una gran muchedumbre estaba estacionada en el trayecto que recorría el coche del Caudillo.

Los vivas y aclamaciones al Jefe del Estado no cesaron un solo instante. El Caudillo acompañado en su coche por el General Moscardó, conestaba a la multitud, sonriente, levantando el brazo.

La despedida del pueblo de Burgos al Caudillo ha sido verdaderamente apoteósica. Hasta el límite de la provincia acompañó al Generalísimo el Gobernador civil.

José Luna Meñez.—Comandante de infantería.—En el año 34 fué nombrado Jefe provincial de la Falange de Cáceres, continuando todavía en este puesto. — Miembro del Consejo Nacional de Falange Española y de las J. O. N. S.—Es muy popular entre los falangistas de Extremadura que le llaman simplemente el «Capitán».

Los restos de Sanjurjo

Ciudad Real.—Mañana a las 5'49 de la tarde llegarán a esta ciudad los restos del General Sanjurjo.

El tren se detendrá veinte minutos. A recibirle y rendir honores acudirán las Autoridades y Jerarquías del Partido.

La Jefatura Provincial del Movimiento ha dirigido órdenes a las Jefaturas locales de Almadén, Puertollano y Almadén para que acudan a rendirle su homenaje.

La representación de nuestras O. J. ha llegado a Madrid

A pesar de la lluvia son objeto de entusiasta recibimiento.— Alojamiento.— Los campeonatos deportivos

(De nuestro Redactor, enviado especial)

Madrid.—El tren especial que condujo a Madrid a los camaradas de Organizaciones Juveniles de Baleares, Valencia, Castellón, Ciudad Real y Albacete, ha entrado en agujas en la Estación de Atocha poco después de las cinco de la tarde. El cielo mostrábase desapacible, y la lluvia continuada pugnó en vano por deslucir el que ha sido apoteósico recibimiento.

Los muchachos de la camisa azul han tenido un viaje lleno de emociones. En cada una de las estaciones del trayecto era en número inmenso el público que se ha reunido para saludar al pasar. Brazos en alto, vitores, las notas de «Cara al Sol» que servían de lazo magnífico de unión entre los viajeros que pasaban y las gentes que aplaudían la fugaz parada del tren.

Las Organizaciones Juveniles de la región de Levante y las de Baleares, salimos juntas de la estación de Valencia a las siete de la mañana. El pueblo, aglomerado en la estación ha coreado los himnos patrióticos de los que partían y les ha saludado con el gesto imperial de levantar el brazo. Después, cuando el convoy iba alejándose, veíanse todavía flotar pañuelos que se agitaban en la estación.

En el trayecto fueron agregándose a los expedicionarios los de O. J. de otras poblaciones. El tren se ha desfilado a través de las tierras redimidas de España, en medio de gritos de júbilo y de algazara impregnada de entusiasmos vivísimos.

Los cuales se han colmado a la llegada a Madrid, en cuya estación aguardaban a los expedicionarios los Jerarcas Nacionales y locales, y representantes de las O. J. madrileñas.

En los andenes de la Estación de Atocha, colmados de público reunido allí para dar su bienvenida a los viajeros, sin reparar en los inconvenientes de la lluvia que caía, ha habido instantes verdaderamente emocionales. Nuestros camaradas, una vez formado, mientras de sus gargantas brotaba el «Cara al Sol», canto de triunfo que en sus notas es como el grito de posesión de nuestros ideales sobre el Madrid regenerado, después de la Victoria. Este Madrid de ahora que, por ser el Madrid del Caudillo, es el de José Antonio.

No ha sido posible, a causa del mal tiempo, llevar a cabo el desfile brillantísimo que se proyectaba. Inmediatamente después de la llegada se ha procedido a conducir a nuestros camaradas viajeros a sus alojamientos respectivos en las casas particulares que generosa y noblemente se han brindado a tenerlos durante su estancia en la capital.

El poco tiempo que llevamos de permanencia en Madrid ha sido suficiente para que nos percatáramos de la animación ferviente que reina para los campeonatos deportivos, que darán comienzo el día 20. Los equipos mallorquines están poseídos de que en la justa harán un espléndido papel.

Así hemos de esperar. SERRA 18 Octubre, ocho noche

Ex-combatiente: En el Cuartel «Ruiz de Alda», desde las nueve de la mañana a las nueve de la noche, te esperan las oficinas de la Delegación Provincial que vea por tus intereses y por tus derechos.

A cambio de ello se te exige tu incorporación a las Centurias que se están organizando y cuyo principal cometido será el de extirpar de una vez para siempre el STRAPERISMO que, cual fiebre insana, se ha apoderado de todos aquellos que llamándose españoles son únicamente unos seres despreciables e indignos.

COLABORACION LOCAL

Exaltación y eclipse de la juridicidad Por K.

ADVERTENCIA No sentía el menor deseo de escribir mi artículo semanal. Hube, pues, de requerir las tijeras, el frasco de goma y el lápiz azul-grana para confeccionar este mosaico de notas y recortes. Yo creo que no ha resultado muy mal, y hasta me parece advertir en él cierta coherencia. Lo que menos me gusta es el título, que es, precisamente, lo único malo.

Notas. — Voltaire, precursor político del señor Ossorio y Gallardo, inventor de la reclame a base de errores judiciales. Nacimiento plebeyo e inteligencia aristocrática. Tiene el buen gusto de no tomar en serio a Juan Jacobo, «Clásico de estilo, reaccionario en política. En sus juveniles, «snob» y «salonario». Muy bien acogido por la aristocracia, se olvida de ciertas distancias y trata de hacer ingenio a costa de un Rohan. Demasiado gran señor para intervenir personalmente, el de Rohan ordena a sus lacayos que apaleen al escritor. Tal aforra le enseña a Voltaire el respeto que se debe al poderoso. (Termina en la pág. 2ª)



